HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTAS

Hora: 09:00 hs.

Expediente tratado:

Expediente 28.722 P. de ley: Presupuesto General de la Administración Provincial. (Ejercicio 2026). Poder Ejecutivo.

a. Ideas principales:

I. Se encuentran presentes: el Presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas de la Cámara de Diputados, Diputado Bruno SARUBI; el Presidente de la Comisión de Presupuesto y Hacienda de la Cámara de Senadores, Senador Gustavo VERGARA, y las Sras. Legisladoras y los Sres. Legisladores: Gabriela LENA, Débora TODONI, María E. ROMERO, Julia CALLEROS ARRECOUS, Mariel ÁVILA, Juan M. ROSSI, Silvina DECCÓ, Roque FLEITAS, Noelia TABORDA, Rubén RASTELLI, Andrea ZOFF, Silvia MORENO, Carlos DAMASCO, Marcelo LÓPEZ, Lorena ARROZOGARAY, Laura STRATTA, Mariana BENTOS, Susana PÉREZ, Carolina STREITENBERGER, Jaime BENEDETTI, Gadys DOMINGUEZ, Liliana COZZI, Ramiro FAVRE, Asimismo, se encuentran presentes los invitados: Hernán JACOB, coordinador General Ministerial del Ministerio de Infraestructura y Servicios; Alfredo BEL, Subadministrador de DPV; Valeriano ARIOLI, Asesor Financiero DPV; Manuel SCHÖNHALS, titular del Instituto Autárquico de Planeamiento y Vivienda (IAPV).

II. Estando presentes los Diputados y Diputadas requeridos para conformar el cuórum, Buno SARUBI, Presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas de la Cámara de Diputados de ER, da inicio a la reunión. Seguidamente informa que Exequiel DONDA no pudo asistir por actividades con el Consejo Federal de Inversiones.

III. JACOB, exhibe una presentación sobre la Ejecución Presupuestaria proyectada al 31/10/2025, distribuida en los distintos organismos sobre Ejecución del Tesoro (42%), el porcentaje de Ejecución Afectado (13%) y Consolidado 25%. Explica que hubo subejecución presupuestaria, por la incertidumbre económica en torno a las condiciones electorales, se había proyectado a marzoabril y luego hubo que achicar la cuota financiera perjudicando el plan de obras. Expone en el

cuadro sobre obra pública actual: **286 obras**, de las cuales 100 están en ejecución: 62 (Educación), 7 (Salud) 3 (Energía) 14 (Vialidad) 10 (Viviendas) y 4 (Hidráulica); 138 obras finalizadas, 38 adjudicadas y 10 para licitar. Expresa que a partir de la implementación de la nueva legislación sobre régimen de contratación de obras, habrá cambios en cuanto a la licitación; será acompañada por el registro publico de variaciones de costos en la contratación, mejorando la concurrencia y competencia, lo que permitirá mayor claridad, pliegos modelos con las particularidades de cada organismo. Toda licitación se hará con el mismo formato jurídico.

Sobre el Presupuesto 2026, la estimación es de \$ 429.565.122.000, compuesto por \$166.628.862.000 del Tesoro Provincial, \$162.365.526.000 Créditos BID/FFFIR, \$95.580.434.000 correspondientes a Recursos Afectados y \$ 3.990.300.000 de Fondos Nacionales. Continua exponiendo sobre la distribución del Presupuesto por tipo de obras para 2026, porcentajes de obras en ejecución y priorizadas por organismos y sobre la distribución relativa de obras provinciales y población por Departamento. Expresa que hay una inversión significativa en desagües pluviales, también se apunta finalizar obras en ejecución del año anterior. Las obras están vinculadas a la cantidad de población por Departamento, la mas altas son Paraná y Concordia, otras de menor densidad deben tener equilibrio para poder desarrollarse, eso explica porque tienen porcentajes elevados en algunos casos a pesar de tener menor población, no se incluye el cotejo de emergencia. IV. BEL, a su turno expresa que están con todas las obras reiniciadas y en marcha excepto dos: la RP 20 y un puente que funciona en Gualeguay "La Casilda". Refiere luego a la previsión de sumar obras y atender la zona noreste de la Provincia; la RP 23 desde Jubileo a las termas, unos 222 km que presentan urgencia significativa. Continua enumerando las rutas mas importantes que tienen previsto intervenir y las zonas de bacheo. Expresa que la RP 23 está financiada por el Fondo Fiduciario, es la única con este financiamiento por su complejidad, hay deuda con la empresa pero están las condiciones para que pueda proseguir. Han hecho refuerzo presupuestario del 25% para las zonales y están aumentando las partidas para las ordenanzas y consorcios. Mantienen el convenio con YPF para conseguir los combustibles; respecto transporte de camiones hay deudas, los convenios con comunas presentan déficit, tienen pensado comprar mas camiones. Detalla regiones y obras en ejecución en la provincia. Distintos legisladores realizan consultas respecto de las obras

por Departamento: LENA, DAMASCO, ROMERO, ARROZOGARAY que son respondidas por JACOB y BEL.

V. SCHONHALS, expresa que IAPV representa el 0,1 por ciento del presupuesto, no tienen financiamiento del Tesoro provincial. Se estiman unos \$ 65.500.000 cuyas principales fuentes de financiamiento son el recupero por viviendas entregadas y los fondos del FONAVI; la ejecución presupuestaria es del 83%. Los fondos de FONAVI devienen del impuesto a los combustibles. Estuvieron previstos unos 32 mil millones de pesos, pero solo llevan recibidos 19 mil millones. Expresa que han recibido herencia de obras licitadas y sin presupuesto. Refiere a los planes de vivienda nacionales y su incidencia en los municipios, PROCREAR entre otros. Respecto a las operatorias del IAPV, la tradicional "Ahora Tu Hogar", incorpora grupos habitacionales con licitaciones y compulsa de empresas. Están a la espera del nuevo pliego de bases y condiciones. La otra modalidad son créditos individuales sobre terrenos propios. Se sortean según la población por Departamento en forma equitativa. Además ofrecen créditos a los municipios para desarrollo de redes básicas de infraestructura en terrenos que luego se adquieren y pueden inscribirse en los créditos tradicionales de IAPV. Otra operatoria consiste en créditos a los municipios para la construcción de grupos habitacionales. Están revisando la posibilidad de realizar créditos no tradicionales. Se entregaron este año 320 viviendas de un total de 476 viviendas que se completarán de entregar. Deben resolver contratos complejos, pavimentos y desagües pluviales, que los realiza IAPV para no generar perjuicio a la Provincia. Manifiesta que están evaluando cambiar las modalidades de adjudicación y venta, reduciendo los plazos de amortización para mejorar la cadena de recupero y poder seguir construyendo.

VI. Finalmente varias legisladoras (STRATTA, ZOFF, ÁVILA, ARROZOGARAY y MORENO) intercambian con los invitados y realizan consultas sobre ejecución de obras presupuestadas, fuentes de financiamiento, prioridades: agua, iluminación de rutas provinciales, viviendas sociales, salud, educación, presupuesto en perspectiva de género; proyectos legislativos de obras públicas y modos de contratación, que son respondidas por cada uno según la temática. MORENO manifiesta preocupación por las obras de traslado de la laguna de decantación en Feliciano que afecta el medioambiente, JACOB le responde que la obra de la laguna está contemplada en el anexo de los

convenios que nación transfiere a la provincia, ya se firmó, está priorizada y en condiciones de efectivizarse. ZOFF, agradece las planillas suministradas y su claridad.

VII. SARUBI, habiendo sido evacuadas las consultas realizados por los y las legisladores/as presentes, siendo las 11:20 se da por finalizada la reunión.